



FORUM DE L'ETUDIANT GUINEEN
Quatrième (4^e) Edition

DISCOURS DE

DRE DIAKA SIDIBE

**MINISTRE DE L'ENSEIGNEMENT SUPERIEUR, DE LA RECHERCHE
SCIENTIFIQUE ET DE L'INNOVATION**

(Le prononcé fait foi)

Date : le 08 décembre 2023

Lieu : Palais du Peuple de Conakry





Monsieur le Secrétaire général du Conseil Africain et Malgache
Mesdames et Messieurs les membres du corps diplomatique
Mesdames et Messieurs les partenaires techniques et financiers
Mesdames et Messieurs les recteurs et directeurs généraux des
Institutions d'enseignement, de recherche et de documentation
Chers enseignants-chercheurs, étudiants et élèves
Mesdames et Messieurs en vos qualités et grades respectifs
Mesdames et Messieurs,

Au terme de cette quatrième édition du FEG 2023 qui a pour thème **Études supérieures et pratiques professionnelles : le défi des compétences et de l'employabilité**. C'est pour moi l'occasion de témoigner toute la gratitude de mon département ministériel à l'endroit des autorités de la transition qui ont compris la pertinence de cette thématique sur laquelle plusieurs acteurs issus de la communauté scientifique, des autorités politiques, du monde des entreprises ont donné des pistes de solutions au sein des panels à l'occasion de ce Forum.

Ce fut une expérience enrichissante et stimulante, au cours de laquelle nous avons exploré les défis et les opportunités liés aux études supérieures et aux pratiques professionnelles, avec pour fil conducteur "Le défi des compétences et de l'employabilité". Cet événement de promotion des talents et culturel a été un espace de rencontres prometteuses, de dialogues libres entre les formateurs, les étudiants et le monde économique qui ont su débattre des projets innovants dont les jeunes peuvent être porteurs. J'exprime ma profonde gratitude envers chaque participant, exposant, panéliste, bénévole et organisateur qui a contribué à la réussite de cet événement. Votre engagement et votre dévouement ont fait de ce forum un moment inoubliable.





Mesdames et Messieurs Distingués Invités

L'édition du FEG 2023 a été conçue pour aborder des questions cruciales, notamment la manière dont nous pouvons mieux aligner nos systèmes éducatifs sur les exigences du marché du travail, garantissant ainsi une transition fluide des études supérieures vers la vie professionnelle.

Ce forum nous a permis de capitaliser sur les acquis du gouvernement de transition, à sa tête le Colonel Mamadi DOUMBOUYA. Ces acquis sont, entre autres, l'octroi de bus destinés au transport des étudiants; de vastes chantiers d'infrastructures en rénovation, en construction, en extension et en équipements au sein de l'ensemble des institutions d'enseignement supérieur ; la revalorisation des bourses d'entretien en faveur des étudiants tant en Guinée qu'à l'étranger ; l'appui à la formation des formateurs, l'organisation de la semaine nationale de la recherche et de l'innovation (SENARI), les pôles de Valorisation de l'Innovation et de l'Entrepreneuriat , le statut de l'étudiant entrepreneur, la signature des conventions de coopération entre les IES et les entreprises, la promulgation de l'enseignement supérieur d'une loi portant statut particulier des Etablissements Publics à caractère Scientifique (EPS), pour ne citer que ceux-là.

Mesdames et Messieurs ; Distingués invités

J'ai pu noter avec satisfaction l'engouement réel suscité par l'organisation de ce Forum qui a su mobiliser toutes les composantes nationales, je veux citer entre autres les entreprises partenaires, les structures d'encadrement de jeunesse, le corps





diplomatie et l'ensemble des institutions constitutionnelles dont le CNT.

La présence du quartier du gouvernement a permis l'enrôlement d'une centaine d'étudiant pour l'obtention d'extrait de naissance biométrique.

C'est le lieu de féliciter tous les étudiants guinéens, leurs autorités universitaires, leurs parents et l'ensemble des structures qui se sont impliquées pour leur participation effective.

L'une des particularités de la quatrième édition du FEG est l'organisation de la Plume de l'étudiant. L'exercice a consisté à initier nos étudiants à écrire sur des sujets qui les préoccupent sur le campus. Je suis heureuse de vous informer que les étudiants qui ont souscrit au projet ont pu écrire trois ouvrages qui sont édités par l'Harmattan Guinée.

Le goût de l'éloquence nous a tenu en haleine à travers des prises de paroles, les unes aussi poignantes que les autres, 3 étudiantes ont marqué leurs passages à la tête cette compétition.

Les activités de Job Dating ont permis de mobiliser une vingtaine d'entreprises que je remercie vivement pour le soutien et l'accompagnement en invitant d'avantage d'entreprise à rejoindre la dynamique.

La collecte de 1671 CV d'étudiants opérée par ces entreprises et l'Aguipe orientera vers des opportunités d'embauches et de stages.

Les 24h de l'innovation, avec pour thème la création d'un pôle d'innovation à l'échelle de la Guinée ont mis en compétition 6 équipes pluridisciplinaires mettant en lueur les idées créatives de la couche estudiantine .





Un échantillon de 1700 étudiants, base du sondage sur l'intention entrepreneuriale a pu être collecté.

3500 étudiants interrogés sur le forum de l'étudiant guinéen ont pu se prononcer sur leur implication effective tout au long de ces journées.

Ma thèse en 180s , avec 7 enseignants-chercheurs, nous a mené à explorer les domaines de la santé, de l'environnement et de la gestion des ressources humaines.

Et pour finir, le circuit du FEG, à la clé le Quizz de l'étudiant bénévole a mobilisé un millier d'étudiant, avec pour récompense l'octroi de 126 passeports de l'étudiant bénévole.

Les idées novatrices et les solutions pratiques partagées ici ne doivent pas rester de simples concepts. Je vous exhorte à transformer ces discussions en actions concrètes dans nos institutions académiques, nos entreprises et nos politiques publiques. J'appelle chacun d'entre vous à embrasser l'innovation dans vos domaines respectifs.

Que ce soit dans l'enseignement, l'apprentissage ou dans la production et la diffusion des résultats de recherche , l'innovation constitue la clé de notre succès futur.

La collaboration entre le secteur éducatif, le secteur privé et le gouvernement est impérative pour garantir une transition harmonieuse vers le monde professionnel. C'est seulement à travers de tels partenariats que nous pourrons répondre efficacement aux défis de l'employabilité.

Mesdames et Messieurs ;





En conclusion, je tiens à réaffirmer mon engagement envers l'amélioration constante du sous-secteur de l'Enseignement Supérieur et à vous assurer du soutien du gouvernement dans ces efforts. Je reste d'avance convaincue que le développement de la Guinée passe par la promotion d'une jeunesse cultivée et responsable. C'est pourquoi, chers étudiants, je vous rassure de la disponibilité du MESRSI pour vous créer de meilleures conditions de vie et de travail sous le leadership de son Excellence Monsieur le Président de la Transition, le Colonel Mamadi DOUMBOUYA.

Sur ces mots, je déclare clos la 4^{ème} édition du Forum de l'Étudiant Guinéen, tout en formulant le vœu de vous retrouver à la prochaine édition.

Vive l'Université Guinéenne

Je vous remercie pour votre aimable attention

